
• CiD LTO 
Edita: Ayuntamiento de Miguelturra BOLETIN INFORMATIVO MUNICIPAL N° 77 MAYO DE 1999 

Inauguró ,las nuevas instalaciones de la Cooperativa Agrícola 

Bono elogia las perspectivas de crecimiento de Miguelturra 
El pasado jueves 8 de abril, el Presidente de Castilla-la 'Mancha, D. José Bono Martínez visitó nuestra localidad con el objeto princi
pal de inaugurar las nuevas instalaciones y servicios de la Cooperativa Agrícola y Ganadera, que han supuesto una inversión de 30 
millones de pesetas, siendo recibido por el alcalde de la localidad, Román Rivero y el presidente del consejo rector de la Cooperativa, 
OfelioLópez. 
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El' presidente del Gobiemo castella

no-manchego no reparó en elogios 
hacia Miguelturra, una de las poblacio
nes que más crece de la región, lo que 
al presidente le produce, según dijo, 
"mucha satisfacción". Bono insistió en 
que Miguelturra es un municipio "con 
mucho futuro", poco antes de inaugurar 
las nuevas instalaciones de la Sociedad 
Cooperativa Agricola y Ganadera, un 
establecimiento para la comercialización 
directa de los productos y 'la oferta de 
los servicios que presta. ,[le ra 
Cooperativa, Bono dijo que es una de 
las empresas "no sólo mejor vertebrada 
de la localidad, sino con más futuro y 
esto se debe en gran medida al acierto 
en la gestión, y al modo da trabajar de 
sus responsables". 

-~-..,... 

Las reformas se han realizado sobre 
una superl'icie de 500 metros cuadra
dos y han supuesto una inversión de 
30 millones de pesetas, para ro cual ha 
contado con una subvención de la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente de la Junta de 
Comunidades. 

O. José Bono en compañia del' Alcalde y 'Presidente de la Cooperativa entre otro$, ,recorriendo las Instalaciones 

El presidente de la cooperativa, 
Ofelio López Madrid destacó la diversi-

ficación que ha logrado la entidad "en 
donde el apoyo técnico y el asesora
miento directo al agricultor -dijo- ha 

sido nuestro logro más ,importante, 
consiguiendo, de este modo, una 
sociedad diversificada que en este 

ejercicio ha facturado mil millones de 
pesetas" .. 
II Sigue en página 3 y enlrevlGla de TV Mlgue!turra con D. José Bono) 

ELCBALUCALMlGUELTURRf Fiestas del Stmo. Cristo de 1,0 
CONSIGUE EL ASCENSO Miisericordlio ______ _ 
A 2.ª DIVISION NACIONAL 

Tras la disputa el pasado sábado día 17, 
del último encuentro de liga en la Fase de 
Ascenso a 2." División Nacional de 
Baloncesto el e.B. Alucal Miguelturra ha 
conseguido acabar en primera posición para 
obtener así una de las dos plazas que dan 
derecho a jugar en la próxima temporada en 
2.' División Nacional de Baloncesto. 

Esta es la máxima categoría que han con
seguido los equipos de la provincia, y para 
nuestro club es un orgullo obtener este 
ascenso precisamente en el año que celebra
mos nuestro 10.· aniversario. Han sido diez 
años pasando por las tres categorías autonó
micas para culminar en un sueño que acaba 
de hacerse realidad. 

El hecho fue celebrado por jugadores, afi
cionados y junta directiva como se merece, 
dando rienda suelta a una alegría que hemos 
retenido a lo largo de la temporada gracias a 
los buenos resultados que se han cosechado_ 

La permanencia en la categoría Va a ser 
muy dura, luchando con rivales muy vetera
nos y que están fuera de nuestro alcance, 
pero eso ya se contará el año que viene. 
Hasta el momento lo mejor que podemos 
hacer es disfrutar de lo acontecido ahora. 

(Pasa a la pég. 5) 

El día, nueve de mayo los miguelturreños cele
bromos uno de los díos grandes de nuestro calen
darlo: la fiesta en honor del Patrono de 
Miguelturra, el Slmo, Cristo de la Misertcordia;una 
fiesta, no obstante, que vendrá acompañada de 
oclMdodes desde el úHimo día de abril al 11 de 
moyo, organizadas en su mayoría por su 
Hermandad oon la colaboración del Ayun
tamiento: deportes, concursos, aotuaclones musi
cales, etc" y, por encima de todo, lo tradicional 
'Fiesta del Ausente', una singular 'iniciativa, de la 
Hermandad del Cristo que cumple este ano su 
decimotercero edición, y que es ni más ni menos 
que un homenaje a todos los miguellurreños y 
miguellurrenos que, por dnerentes razones, tuvie
ron que dejar su pueblo hace bestantes años. 

En esto ocasión el representante de estos 
ausentes seró D. Pablo Gorcío-Mancha Molino, 
que vendró acompañado de su esposa 0". M' de 
los Angeles González, y que tendrá su fiesta el 
sábado día 8, en la que, tanto Hermandad como 
Ayuntamiento, reolizarón su merecido homenaje, 

También los 'quintos' tendrán su espacio en 
estos díos festivos, con lo celebración del 25 y el 
50 aniversarto de los correspondientes a los años 
1974 y 1949 respectivamente, celebróndose sen
dos misas en su honor. 

RESTAURACiÓN DE LA ERMITA 
Precisamente en estos fechas se procede a 

lo adjudicación de los obros paro la restauración 
de lo ermita, un proyecto que financia lo Junta 

con una aportación de casi 30 millones de pese
tos Además, esta obra se verá reforzado con el 
posterior ajardlnomlento de la zona adosada, 
tras haber cambiado el ayuntamiento este solar 
de la Parroquia por una parcela en la urbaniza
ción 200J y uno vez refiroda lo valla que lo deli
mito. tanto en la calle Príncipes de Espono como 
Ubertad. También 'la propia Hermandad llene 
previsto obros de remad elación del Intertor del 
templo, 
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MIGUELTURRA 2 

I 
CANDIDATURA~OCIALlSTA: 

PROYECTO DE FUTURO 

El próximo 13 de junio se celebrarán las 
Elecciones locales, autonómicas y 
europeas. El Partido Socialista de 
Miguelturra ya tiene preparada la candi

p S O E datura que se presentará a estas eleccio-
nes locales. 

El pasado 12 de marzo, en los locales de la Casa del 
Pueblo, la Asamblea del Partido manifestó su apoyo a 
esta candidatura encabezada por nuestro Alcalde, Román 
Rivero, junto con la mayoría del actual Equipo de 
Gobierno municipal : el mismo equipo que ha sido capaz 
de sacar adelante el proyecto del nuevo colegio de pri
maria, previsto por el anterior Gobierno de la Nación, a 
pesar de las «zancadillas» y retrasos injustificados de los 

responsables del Gobierno de Aznar; el mismo equipo 
que ha conseguido para el Barrio de Oriente los terrenos 
necesarios para dotarlo de servicios y zonas verdes; el 
mismo equipo que ha proporcionado mayor seguridad a 
nuestros mayores en sus domicilios a través de los servi
cios de teleasistencia; el mismo equipo que ha consegui
do incorporar al patrimonio municipal el inmueble del 
antiguo Sindicato Agrícola, sede del futuro Centro de Día 
para mayores y del museo etnológico de agricultores y 
ganaderos. la candidatura viene reforzada por personas 
que aportan su mejor preparación, juventud y frescura 
necesarias para que nuestro pueblo siga progresando 
hacia el próximo siglo. 

Es una candidatura i,lusionada con el proyecto de desa
rrollo impulsado por la actual y anteriores candidaturas 
socialistas. Es la única candidatura que aporta experien
cia de gestión municipal y que ha permitido a nuestro 
pueblo, llegar hasta lo que es el Miguelturra de hoy. 

Es una candidatura que pretende representar a todos 
los sectores de población, pues vivimos en el municipio 
de mayor crecimiento urbanístico y humano: es necesa
rio, por lo tanto, incorporar representantes de este nuevo 
sector de población recientemente asentada. Vivimos en 
un municipio donde la mujer se ha incorporado al 
mundo del trabajo, asociativo, cultural, deportivo y de 
ocio, es una candidatura que pretende ser un fiel reflejo 
de esta realidad y por tanto cuenta con el 50% de muje
res. Vivimos en un municipio eminentemente joven, con 
una juventud más preparada, más responsable y con más 
ganas de participar en la actividad municipal y nuestra 
candidatura también incorpora a esta juventud. Es, sin 

embargo, una candidatura que no se recrea en los conse
guido, sino que orienta su programa hacia el siglo XXI. 

PSOE 

I N I 

-~..-.~ OTRA NUEVA RESEllaN DE 
#:!!BUllo LOS INCAPACES 
popultlr 1.' CUMBRE EUROPEA DE BERLlN 

Casi nada nos causa asombro en los tiempos 
que 'lÍ'liremos, pero cuando se tropieza uno IXlf1Ia carta enviada a los agrio 
aJltores por un tal Alejandro Alonso. a la sazón Consejero de Agricultura. no 
salimos del asombro al comprobar la utilización sectaria que este señor hace 
de los logros, muy valiosos, que obtuvo Jase Maria Aznar en la .Cumbre de 
Berlin •• 

la .prueba de! algodón" es que e! jele de este Señor, .conlundidor de 
agricultores •. don Felipe González, consiguió 43.228 millones de Euros. en 
1993. y e! Sr. Aznar ha conseguido 47.784 milones de Euros, en 1999. Quiere 
esto dear que e! Gobierno del Partido Popular consigue en su conjunto 4.556 
millones de Euros más, que equivalen a un beneficio superior a los 756.000 
millones de pese las. 

En e! capitulo de Fondos de Cohesión. se ha pasado de los 10.289 millo
nes de Euros a los 11.1 60 millones. 

Por todo e!1o José María Azoar se encontraba razonablemente satisfecho, 
porque su meta, como la de cualquier poHtico, es conseguir lodo lo más para 
su País. Todos debemos ir pensando que se van acabando los tiempos de las 
grandes subvenciones. Nuestra renta se va aproximando a la media europea 
y esto es bueno para todos. 

Acabarnos este breve comentario recordando lo que la Minlslra.loyala de 
Palacio, decia e! airo día, e! 15 de abril pasado, en su visita a Bolaños: .Los 
viticunores dispondrán de 15.000 mitones anuales para la reconversión del 
viñedo>. lo que supones, tras una simple suma. 75.000 millones en los pró· 
ximos 5 años. Nos parece que hay cosas tan elocuentes que poca explica
ción merecen y nadie olvide. nosolros tampoco, que cuando se inicia una 
negociación se suele ceder en algunos aspectos para .sacar tajada. en 
otros. 

2.' SANIDAD - PlAN DE INVERSIONES. 1998-2001 
Más de 264.000 millones liene previsto el Gobiemo de José Maria Aznar 

para este cuatrienio. En 1999 el presupuesto ha crecido en un 16,23% en 
inver~ones respecto a 1998 y un 64% más que en 1997. 

En e! cuatrienio seiiaIado se van a conslruir 150 Cen~os de Salud Y 10 
Hospitales. 

El Minis~o Romay Becaria destacó dlas pasados, 7/4/99, que «eslo supo
nía un gran esfuerzo inversor y, que Castilla-La Mancha seña una de las 
regiones con mayar incremento en la citada inversión y de las más beneficia
das ... Se suplirán así las carencias que se han venido acumulando de la des
dichada etapa socialista. 

3.' eDUCACION 
Si en Sanidad la Inversi6n prevista es de grandes proporciones, la de 

Educación no la va ala laga, serán 40.000 millones en este año de 1999. 
Dinero que se está gaslando en 70 nuevos cen~osy en la adecuaci6n y refor
ma de airas ya existenles. Buena prueba de ello lenemos en nuestro pueblo. 

la linaJidad es la de poner en marcha 81.525 ptleslos esooIares. 
En Castilla·la Mancha serán 13 cen~os los que inauguren. 

4.' FOMENTO DEL EMPLEO: 168.000 MillONES 
Hace unos días, el Consejo de Ministros, aprobó los criterios para asignar 

a las dlstinlas regiones los "landas de apoyo a ta creación de EMPLEO" B 
10taJ fue de 167.656 millones. De ellos: 164.489 mi lones irán a programas de 
empleo y 1.667 para programas de apoyo a la creación de emplee a ~avés 
de Cooperativas y Sociedades Laborales. ... 

Hoyos hemos abrumado con cifras y datos pero era necesario. la buena 
geslión está ahí Y es bueno conocerla para tranquiidad de lodos los españo
les de buena voluntad e incfuso de voluntad perversa. ... 

Felices Fieslas del Stmo. Crislo con un recuerdo muy especial para los 
ausentes. Renremos al Cristo por todos. 

También deseamos feil romería de San lsídro. Allí nos encontraremos. 

PARTIDO POPULAR 

N 

MAYO 1999 

I 
IZQUIERDA UNIDA __ • 
UN PROYECTO DIFERENTE 

Por todos es sabido que el próxi
mo 13 de junio hay elecciones muni
cipales, autonómicas y europeas. 

Además en los buzones de nuestros domicilios nos 
vamos encontrando con los primeros panfletos y 
revistas (pagados con dinero público de todos noso
tros) propagandísticos con lemas como "lo que 
hemos hecho" o lo que "hemos crecido" . Desde IU 
queremos puntualizar que el mérito de estos lemas 
son de TODOS/AS los ciudadanos/as que pagan 
escrupulosamente todos los impuestos directos e 
indirectos con los cuáles se realizan todas las obras e 
infraestructuras que tiene nuestra población y región, 
ya que los partidos gobernantes no ponen ni un 
duro, al contrario tienen sueldos millonarios. 

En IU tenemos una afirmación que acuñamos hace 
años: "Las elecciones, para IU, no son sino el 
momento en que un Programa, unas ideas, unos 
valores, un trabajo y unas formas de hacer política 
durante meses y meses se someten al refrendo de la 
ciudadanía". Y ello implica un trabajo diario, organiza
do, esforzado, tesonero, callado, pero extraordinaria
mente eficaz porque permite a nuestro discurso y a 
nuestros valores calar en la sociedad que pretende
mos cambiar. 

Pero, más allá de la coherencia con nuestros prin
cipios, está la necesidad de actuar de otra manera 
debido a las dificultades que el entorno económico, 
político y mediático oponen a un discurso y a una pro
puesta como la nuestra. 

Las campañas electorales en esta época de mar
keting y de política virtual entre poderosos grupos con 
poderosos medios y con poderosa resonancia mediá

, tica; ahr tenernos poco que hacer. 
Nuestra propuesta es un discurso alternativo. un 

razonamiento que se desarrolla a través de argumen
tos y de invitaciones a la reflexión. Nuestro discurso 
se fundamenta en la concienciación sobre lo real-con
creto que incide sobre las vidas de los ciudadanos y 
las ciudadanas. 

Una propuesta política llena de contenidos que se 
han verificado como correctos y plausibles para 
muchas organizaciones, aunque las mismas y su 
entorno mediático se burlaron de ellas hace tiempo; el 
ejemplo de la reducción de la jornada laboral a 35 
horas es el más emblemático. 

Por último decir, que los hombres y mujeres que 
trabajamos en IZQUIERDA UNIDA de Miguelturra (al 
igual que el resto del País) con nuestras limitaciones. 
errores y aciertos, no tenemos otra recompensa que 
el trabajo bien hecho y el desarrollo económico y 
social de nuestros convecinos, por tanto, no es nada 
fácil estar en nuestra organización, ya que aque
llos/as que tienen ambición de poder y afán de lucro 
personal. "se van o se pasan" a otras formaciones 
políticas, y ejemplos hay ... Y MUCHOS. 

IZQUIERDA UN/DA 

CARTAS DE ~DS ~ECTDRES 

MAL EJEMPLO ___ _ 
(Coplas del Medío Ambiente) 

Existen desde hace tiempo 
no más de cuatro gamoorros. 
destrozan por todos sitios 
lo que es, de todo el pueblo. 

Arrancan los arbolillos 
perdiendo bastante tiempo 
en que veamos los carninas 
de verde y no de desierto. 

Tiran piedras a farolas 
que daño no les han hecho 
y les pillan infraganti 
y dicen que no son ellos. 

Mierdas sueles encontrarte 
de perros, no de sus dueños, 
en lugares que frecuentan 
los padres y los pequeños. 

Suelen tirar la basura 
antes de hora y hasta suelta, 
pero iqué poquitos quieren 
un contenedor en su puertai 

Esto no es educación, 
esto es falla de respeto, 
por lo que pagamos todos 
y destrozan los gamberros. 

Confesión de un niño a la Virgen de la Estrella 
Madna del Niño Jesús 

. Madre de lodos los niños 
vengo a esIar contigo un rato 
y a expresarte mi cariiio. 
y no es que venga por nada 
pues yo no tengo pesares 
pero hay una cosi lla 
que quisiera consuharte. 
El caso es. Virgencila, 
que decirlo no me atrevo 
pero Tú que eres tan buena 
llegarás a compnenderlo. 
Resuha que ayer mamá 
a la compra se marchó 
y quedé solo en la casa 
cosa que no me gust6. 
Comencé mirando todo 
de una habitaci6n a otra 

mienlras se pasaba el rato 
que viniera de la compra. 
Sólo quiero Virgen mia 
que Itt puedas comprender 
que no tenía importancia 
lo que yo queria hacer. 
Pero me siento tan mal 
por la acción que he cometido 
que he venido hasta tu lado 
a contarte 10 octJrrido. 
Pues nasuHa que ayer tarde 
como ya te dije antes 
mi mamá se fue a comprar 
y dijo no venir larde. 
Yo estaba muy ablJrrido 
y no sabia que hacer. 
registré en todos tos sitios 
y me encontré un neceser. 

MtJy contento con mi hallazgo 
me dispuse a abrir la tapa 
para entretenenne un poco 
con lo que dentro encontrara. 
Que alegría me produjo 
su interior de tuz brillante 
pues contenía monedas 
pequeñas y rutitantes. 
Me quedé mudo de asombro 
y no sabía qué hacer, 
ese tesoro escondido 
me producía placer. 
Después de mirarlo uo rato 
y extasianne con su bnllo 
cerré la tapa otra val 
y to coloqué es su sitio. 
En mi mano se quedó 
et cuerpo de mi delito, 

una pequeiia moneda 
descansaba en mi puñ"o. 
la escondl en mi calcetín 
y dormí con pesadiftas, 
pesaroso vengo a TI 
a verte, Madre querida. 
No sé que hacer Virgencita, 
ayúdarne, te lo pido, 
pues mi pecado es tan grande 
que me encuentro compungido. 
Lo que le quité a mamá 
de esa cajita pequeña 
fue una moneda brillante 
que ponía: una peseta 

Enmanue! 
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MIGUELTURRA 3 MAYO 1999 

Cuarenta Illinutos con don José Bono 
(Una entrevista en exclusiva con Televisión Miguelturra) ____________ _ 

Hace apenas un mes los equipos de 
TV Miguelturra tuvieron la oportunidad 
de desplazarse hasta el Palacio de 
Fuensalida para realizar una entrevista 
exclusiva con el presidente de Castilla-la 
Mancha D. José Bono Martínez; una 
entrevista en la que, además de analizar 
distintos temas relativos a la región, se 
abordó temas relacionados de forma 
directa con nuestro pueblo. De estos 
asuntos 'les ofrecemos aquello puede 
tener mayor interés para todos los 
miguelturreños. 

¿Cuál es la imagen que de 
Miguelturra tiene? 

«De un pueblo muy progresista, muy 
progresivo, que, más que ser un pueblo 

Es un pueblo que se ha 
asentad.!) en la 

p~osperldad de- sus ge~es 

próspero por sus riquezas, se ha asenta
do en la prosperidad de sus gentes. Es 
un pueblo imaginativo -hay están su 
Carnaval para acreditarlo- que sabe 

divertirse porque 
sabe trabajar; que 
crecen las aso
ciaciones de todo 
tipo: del orden cul
tural, juvenil, de 
amas de casa, ... 
de una manera 
extraordinaria, y 
que se puede colo
car a la cabe2:a de 
los que más pro
gresan». 

¿Cómo ve ,la 
Junta nuestras 
necesidades 
sanitarias? D. José Bono y José Luis Fuentes tras la entrevista 

«:Desde Madrid 
no ven los problemas que Miguelturra 
tiene con la cercanía que se pueden ver 
desde la Administración regional'. 'Ein 
ese sentido queremos las competencias 
.. ./ ... Esta tierra en materia sanitaria ha 
estado muy olvidada y ahora se da la 
circunstancia de una gran injusticia: por 
cada peseta que recibimos cada caste
llano-manchego del Fondo de 
Asistencia Hospitalaria llegan dle2: 
pesetas a cada catalán. Y no estoy dis
puesto ha aceptar que, por razones ide
ológicas o de ser nacionalistas o de 
votos para investiduras, unos españoles 
tengan diez veces más oportunidades 
que otros. 

¿ Qué nos puede decir respecto a 
las necesidades de Miguelturra? 

«Miguel turra es uno de los municipios 
de la región que tienen la virtud de cre
cer, debe ser uno de los municipios de 

Mlguel~Urra ejI de los 
municipios de la reglón 

con má~ vitalidad. 

más vitalidad; desde luego. Están a un 
paso del AVE. Hace poco que se inaugu
ró un instituto y un nuevo colegio y ya me 
están pidiendo otro nuevo. Román 
Rivero es un pedigüeño de primera mag
nitud, y hace bien. Y no creo recordar 
nada que Román haya pedido, que no 
haya conseguido». 

Luchamos y defendemos que en 
materia educativa y en materia hospitala-

Bono visitó Miguelturra (Viene de la pág. "1 

La Cooperativa se constituyó en 1960 con 80 socios fundadores al objeto de 
afrontar necesidades y paliar problemas relacionados con agricultores y gana
deros. ActUalmente cuenta con 384 socios, de los cuáles el 35% tienen menos 
de 35 años de edad. El complejo de la cooperativa ocupa una superficie de 
11.500 metros cuadrados y dispone de báscula, máquina trilladora, playa para la 
recepción de remolacha, servicio de fertili2:antes, almacén de herramientas y 
repuestos agrícolas, máquinas pulveri2:adoras de herbicidas, servicio de alquiler 
de máquinas cosechadoras, etc. 

José Bono fue recibido por una gran cantidad de público que le esperaban 
a la entrada de la Cooperativa y fue acompañado también por el delegado de 
la Junta, Antonio Salinas y por el delegado de Agricultura, Esteban Esquinas, 
asistiendo también al acto varios concejales del ayuntamiento y los miembros 
del Consejo rector de la Cooperativa. Tras descubrir una pl'aca conmemora
tiva, José Bono, Román Rivero y Ofelio López se dirigieron a los asistentes 
al acto, terminando la jornada con una generosa invitación ofrecida por la 
cooperativa. 

ria, todos los españoles tengamos las 
mismas oportunidades». 

¿Qué nos puede decir de ta cons
trucción det centro de Día? 

«Este es un asunto en el que Román 
Rivero ha puesto toda su fuerza para que 
sea la inversión estrella de Miguelturra: 
es un centro para mayores, pero es un 
centro para jóvenes; es un centro de 
ocio, pero es un centro cultural, y a la vez 

El alcalde quie,re que el 
Centro, de-Dla sea la Gran 
casa de todo Mlguelturra 

un centro de servicios ... ; quiere que sea 
la Gran Casa de Miguelturra. Y me ha 
complicado a tres Consejeros para obte
ner la financiación necesaria. De manera 
que de lo usted por hecho. Por que, junto 
a la construcción de nuevas viviendas 
sociales --que por cierto empezarán a 
construirse este verano- son las dos 
principales obsesiones del alcalde 
Román Rivero». 

Háblenos sobre la atención a las 
personas mayores_ 

«Gran parte de lo que hoyes 
Miguelturra se debe al trabajo de vues
tros padres y antepasados. Les tocó vivir 
una vida más dura que la nuestra, y de 
su esfuerzo, de su tesón, de su trabajo, 
de los padecimientos que tuvieron, nos 
dejaron un pueblo mejor que el que here
daron. Pues bien, un pueblo que no es 
considerado con sus mayores, que no 
les trata Incluso con mimo, no es un pue
blo digno. 

l:Jh pueblo que no es 
considerado con sus ma,yores 

no es un pueblo digno 

Dos colectivos tienen la máxima consi
deración: por un lado, el de los discapa
citados y por otro, el de nuestros mayo
res; ambos necesitan de ,la solidaridad y 
tendrán nuestro apoyo. 

Respecto al trabajo que viene reali
zando la Iglesia, la parroquia, es este 
campo, es siempre bienvenido; no se 
puede desperdiciar ninguna fuerza: 
todas las manos son necesarias y, por 
supuesto, las de la iglesia católica tam
bién)). 

¿Cómo se contemplan las caren
cias educativas en el horizonte de las 
transferencias? 

«Queremos que las competencias que 
vengan a Castilla-la Mancha estén bien 
dotadas, para poder diseñar el futuro en 
términos de igualdad. Hemos de tener 
los instrumentos necesarios para poder 
formar a la población: la inversión más 
útil para un pueblo es la educativa. 

En el momento en que Castilla-La 
Mancha tenga las transferencias, les 
puedo asegurar que en Miguelturra van a 
estar más tranquilos y satisfechos para 
cubrir las necesidades que se les plante
an). 

¿Desea añadir alguna cosa más? 
«Me encuentro muy satisfecho de 

haber estado en Miguelturra a través de 
la televisión. Miguelturra es un munici
pio al que estoy muy agradecido, siem
pre me han recibido con agrado y con 

Creo que merecéis lo 
que soñáis: ese futuro 
lIel'lo de prOSperidad 

aprecio, Me lo han demostrado cuando 
he ido en fiesta y cuando he ido de tra
bajo, y me gustaría poder deciros algo 
que verdaderamente siento: sois un 
pueblo lleno de vitalidad; vuestras aSO
ciaciones de toda índole están viVas; es 
un pueblo que crece de una manera 
espectacular. 

Creo que merecéis lo que soñáis. 
Merecéis ese futuro para vuestros hijos, 
para vosotros mismos, lleno de prosperi
dad. Yo estoy dispuesto a ayudar en la 
medida de las posibilidades de la comu
nidad autónoma. 

Hasta siempre y muchas gracias». 

Las autoridades se dirigen al público 

II Jornada «Mujer y Deporte» 
El pn:sJJilD :!4 de iibJil t""O lJJ¡¡¡tr en el ¡mbel.lÓIl iI~ 

deponM unli nui!>\<. :!(Jl1IJl1:!a 'de depon\} 'i mo~, !ii.gtiim
dii In ~xitóSn 1rúci:u.ti vn del nñ" D.llreñor, y o~iMli: 'Por 
IJl Coooéjlllíll d.dgúllltlil"d pttr.¡ la Mujt:r~ lÍl Hálibm{to 
MliIlillipal de Departe;<;, conlnmfólcon l a,col~bijI'üciilll tle 
III Uulver~Ldad Poplltn'r, hI Arot'"rodól1 \:le El1lploodól!l' tle 
Hllliur, el Cenlrd oolni PaJlvalcnte, el ,en,E. depérunoa 

I ~ JunID de €'omuruHades. 

m dfu comenzó GGll diftltwes pru':bllS '! ~\Je',gQs ' d~por= 
(J~"S; pbrtiail?lLIldo un clcviLdo número de muJel%3. 
Pbsterinnni:lIl~ tuVO ]ugllriIrnt comilia di: wuiBtail en' los 
(jumpo~~lI1es d~ pe\lIIICIl 0lI oa§eC a)iÚitu típioo¡¡ 
rogron(lle;"Eo ese mfSnfo lugurse telefutlthn.n onnnnu lL.~ 

ció:n Ui:terente~ ~i\JmIS 'de táñg¡rn..,y ¡>elllni::il\ JiIll1L 
p1l.i.'1l.r cm III IlIrde al pabeUón I.'ublcrto' iIJio1Il> comi~nw 
d¡f'e1l!ntes exl1jbiliionM dii¡WrtivdS; 6~ronlo ' , ' ;. de1 

-~ 

Cmlh'l Sooilll. Gil1"lnnSllillé ~nlell¡ml'enfi:¡ de< In U, 
RopufutoY A/;rtibic (CIlnC~¡d de, la MuJCI'). 

I'lUS CSttlS di!mostrllélon";; del'i;litfVI1$ tUYO, lug'ar tl 
neto de clILUS'Ii(1J., que cbnJ6 con In ¡néien<i~ ae la 
.Belegil;d!\ Prov;incl!ll d", Blbno~'J1Ir Soeíaf, r~abel 
Qwnrnnllla '/, IU Co'l!c~jtirlt d4 111 Nil új~r. QUel" IWdrigo, 
entre otrOS, pro.e!IÍ~ndr:i8~ a lu ón~~n 11 tvdn$ In$ parti
<#BMlcs de una cruuisetJI colunemoml'i,,~. 
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A partir de los 14 aiios, el 
esfuerzo, las ganas de 
aprender y la disciplina 
influyen más en el exito 
escolar que la inteligencia 

La disciplina, las ganas de aprender y el esfuerzo 
personal son los factores mós decisivos para superar 
los estudios, por encima de la Inteligencia, a partir de 
los 14 ar'\os, según un informe presentado por la 
Canea po. El objetivo del documento, titulado 'El 
éxito y fracaso escolar. Guía para padres y profeso
res', ha sido Identificar las variables que condicionan 
el rendimiento académico: cognitivas, de motiva
ción y socioombientales. 

Según el director del informe, el catedrótico de 
Psicología Evolutiva de la Universidad de Oviedo 
Julio Gonzólez, el cociente de Inteligencia es mós 
determinante durante el periodo comprendido entre 
los ó y 14 ar'\os, mientras que a partir de la adoles
cencia entran en juego otros factores como la 
influencia del grupa de amigos o el clima familiar y 
escolar. 'Hoy día no sirve solo la inteligencia para 
superar los estudios, sino que también hay que saber 
emplearla' y complementarla con otras capacida
des, siendo 'clave el esfuerzo personal', agregó el 
catedrótico, cuyo estudio estó realizado sobre una 
muestra de 2.800 alumnos de ó a 18 años de Asturias. 

Ademós de la voluntad de adquirir los conoci
mientos, en la guia se resalta la necesidad de impo
ner una disciplina y un orden dentro del seno familiar 
y en las aulas, ya que en Espal\a 'hemos pasado de 
una estructura vertical - autoritaria- a una estructura 
abierta donde no hay normas que orienten al niño 
hasta donde puede llegar o que puede hacer', 
explicó Gonzólez. La disciplina o el orden también 
contribuye a que el niño obtenga un mayor rendi
miento académico, a tener mós seguridad y autoes
tima, agregó el catedrótico. También se refirió a otros 
estudios de Estados Unidos, donde se ha demostra
do que los buenos resultados de los hijos de emi
grantes orientales se debe a la férrea disciplina 
imperante en las familias. 

Respecto a la inteligencia, el catedrótico destacó 
que un cociente de 90 puede ampliarse hasta 35 
puntos mós, 'lo que no es nada desdeñable', siem
pre y cuando se empleen las herramientas educati
vas adecuadas. Hasta la adolescencia, la variable 
inteligencia es mós relevante, hasta el punto de que 
condiciona en un 25% las posibilidades de éxito o fra
caso. 'Pero lo mós Importante -ser'\al6- es que los 
profesores y la familia sepan aprovechar las cualida
des del alumno. 

(Concejalía de EducacIón) 

SERVICIO LOCAL DE TAXIS 
CALeNDARIO MENSl1AL 

DE GUARDIAS 

Durante el m\l-~ de M,A,YO los ... "",íos de ¡¡uanhu /le 
los m.i. en Migueltuml ""nln I!omu sigile: 

MeJ 3 al 9: S~mffn Mohirlo 
"lItl JO III ¡'6~ B"gJnl:l 

"del 1 V 'ÓI 2:1: MlII'lfn Baladrun. 
~del 24 111 30t S n Moirtin 
+ru:l 31 de ,"ay,o "1 6 de jimio: Bruno 

'l"BLÉFONOS: 
Btuno! 92624 26 47 
Martlli: 926 !M 06 q4 
Scrarll1: 92.1i 14 ()7 07 
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PUBLICAMOS SOS FOTOS 
De~ Melillo, Joqquih Anlequero Giner nas envtó hoce unas meses estas clnco totogroñas que COlfes
poflden oi perleido 1947-1950. Han s/do60 las,at'}as-que este churrlego, elegldo como el ·f.us~nt.e de 1990' 
de lo! ~esias del st"1Ol CIIst~. ~.evQ o sus qmfgo~ 'en e¡1 corqzóri', cpmo él mlsrno nas r~drta en su carta, 
1amb¡én nos dlce en su escrito que 'eodc uno pong'o !u nomb¡e' Sil el lugar que corre>po~cle (seguro 
que muohQs de nueslras leCtores sóbrón qlstlngulr los lugares y pe~nas relleJad~), ' 

La Biblioteca celebró el «Día del Libro)) 
El dia 23 de abril, se celebró el «Dia 

Internacional del libra», festividad que se realiza 
para conmemorar la muerte del' ilustre Novelista 
Miguel de Cervantes, el 23 de abril de 1616. 

La Biblioteca de Miguelturra, para celebrar este 
día, se sumó a la iniciativa de la Consejería de 
Educación y Cultura en un programa de sensibili
zación social y en actuaciones de cooperación 
con 105 paises de Centro América y el Caribe 
afectados por los nuracanes Mitch y Georges, en 
respuesta a la petición internacional efectuada 

I par la Unesco. 
Esta iniciativa denominada "Palabras 

par Centro América», ha tenida cama 
actividad principal y general para toda la 
región, la organización de un Programa 
de recogida del libros baja el lema «TUS 
LIBROS SON ESPERANZA DE FUTU
RO. DEJALOS VOLAR». Para el desa
rrollo del misma, se colocó un contenedor 
en la Biblioteca Municipal donde las ciu
dadanos y colectivas, depositaran libros 
nuevas o en buen estada, que fueran 
trasladados a la capital y depositados en 
unos contenedores instalados por Renfe, 
que se encargarán de trasladarlas a 

mensaje realizado por el Director General de la 
Unesco, Federico Mayor Zaragoza. Por último, la 
Biblioteca premió con lotes del libras, a los mejo
res lectores del año 1998 y que fueron Rufino 
González Gallarda, de 8 años, perteneCiente al 
Colegio «Benito Pérez Galdós»; Jasé Manuel 
García-Pardo Muñoz, Profesar de EGB y, Daría 
Gonlález Bautista, jubilada. A todas ellos, la más 
cordial felicitación y animarles a seguir leyendo, 
porque «La biblioteca es alga más que libras. Es 
vida». 

estos paises. 
Otro de las actas desarrollados para ......... ==;:: :::'..,,¡j 

conmemorar este día, fue la lectura de un L-_~~~~ _ _______ _____ ---==~ 
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EL ALUCAL ascendió a 2 ª división (V ..... cIo la pág. 1) 

Desde esta líneas queremos agradecer el ciones oficiales, y sobre todo la afición al 
apoyo de las casa colaboradoras, las institu- baloncesto de Mignelturra, que este año ha 

awnentado de Coma considera-
ble, de foma considerable, 

Alvcal t¡trguellumI 14 I t demostrando que existen otros 

2 Almansa 14 lO " 
deportes. y sin la que su apoyo 

:1 Manzanares 14 10 " 
Y árrimo, seguro que no hubié-

4 l'elavar'á 14 ~ 5 
ramos conseguido estos magní-
ficos resultados. 

6 t.f~ueras 14 5 9 Así pues la clasificación deruü-
6 Ourntanar F.lay -4 '5 9 tiva ha sido la siguiente: 

7 AlCázar San Juan 14 ~ 1m 18 
8 1i mios 14 2 12 16 

El jefe de Prensa 
Julián Dfaz Rubio 

PeralbUlo celebró su tradicional rome:ria. 
Entre los días 23 y 25 de abril se han venido celebrando en PeFalbtllo una . 

serie de actividades en honor de su Patrón, San Marcos: degustaciones gas
tronómicas, juegos y competiciones, actividades deportivas, bailes y la elec
ción de Reina y Damas, han completado el programa de fiestas, desta- . 
cando por encima de todo la tradicional romeña y la. Invitación a, !imoná y ; 
puñao a todos, 

Miguelturra lidera el crecimiento 
de ,poblac'ión en la provinciia 

Según datos del Instituto Nacional de Estadistica (INe), MigueHurra es el pueblo 
de la prQvlncia que mayor incremento de población tuvo en los úHiRlOs años, Signi
ficando la mitad del aumento total de la prQvincia de Ciudad Real: a 1 de enero de 
1999 el, número de habitantes censados era de 9.650, lo que significa un incremen
to de 2.198 con respecto al censo de 1981; incluso espectacularresuHa el dato obte
nido del último año con un crecimiento de 398 habitantes. 

este alto crecimiento contrasta con el experimentado en el resto de pueblos; así, 
Bolaílos que es la segunda poblacióll "en alza", aumentó sólo en 71 habitantes en 
los últimos 12 meses (1.700 desde el 81). 

En el otro 'Iado de la balanza tenemos a pueblos como Almagro que perdió 158 I 

habitantes en :Ios últimos 20 meses, quedando en 8.278; Aldea del Rey que perdió 
18 o Torralba que bajó 79 vecinos. 

Consejos de la Policía Local de Miguelturra 
de cara a las vacaciones 

MAYO 1999 

El Alcalde homenajeado en 
Alcázar de San Juan 

El día 19 de abril de 1979, se constituían en Castilla-la Mancha los primeros 
ayuntamientos democráticos de la región. Una fecha que la Junta de 
Comunidades quiso aprovechar para conmemorar el XX aniversaño de la demo
cracia en los ayuntamientos, personalizando la celebración en aquellos que a lo 
largo de estos 20 años han sido alcaldes de los municipios de nuestra región, en 
un acto celebrado en Alcázar de San Juan. 

Al acto asistieron mas de 600 alcaldes de toda la región, pertenecientes a 
todas las opciones políticas y a las distintas legislaturas, siendo el presidente de 
Castilla-La Mancha, D. José Bono, y el Ministro de Administraciones Públicas, D. 
Angel Aceves, los encargados de presidirlo. 

El acto también sirvió para premiar a Jos 58 alcaldes decanos de la región, sien
do el de MigueHurra, Román Rivero, el único de la provincia que ha cumplido estos 
20 años de servicio a su municipio, por lo que fue homenajeado, haciéndole entre
ga de un reloj de sol como recuerdo de este acontecimiento. 

Román RiVero junto a otros de los homenajeados 

Visita al Museo de las Ciencias 
de Castilla .. La Mancha 

El pasado mes de marzo, sábado día 
13, miembros de la AG1lUPACION 
ASTRONOMICA DE MIGUELTURRA y 
vecinos del municipio, pudimos visitar AL SALm DE VACAClG E.L 

EN SU DOMJOlUO 
• Compru~\lC que puenll" y vCI1taOl~~ ~ 

bien ~cl/1\da~. 
• No !<aje hlmlm.:rue 1lL~ péJ'IlinUru¡, 
' ]!Q deJe dinero, IU óbjetQ!j ~ valul'. 
• H~gu unn rel1loión d~talUldu dl! ~ 

vid¡:qs y Olr ppilnUos, I;.on Sll~ n~m('~ 
de wic, para fiI~1llr $U ¡d~"lificación. 

• No cona.: el IrII/IS¡l<II1C I\j: HU.~ l\UIIetJr¡ ~ 
pmotuI!I qUtl no CfIIén debidatmlmlu 11m!

dillldas. 

EN EL LUGAR ELEGIDO_ 

EN Sl' HOTBl. O APAIl'IMtENTO 
• ArJ(jpt~ la, mismJu¡ mttIll:Ia., de !i\lguriddd 
que IiitbÁIUlIIl\IIlI1lCl utllÍ1.a en su C8IÍiI. 

I OJenca yen particular el Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Mancha, dentro 
del Programa .Conocer Nuestra Región 
1999. de la Junta de Comunidades de 
Castilla-la Mancha (concesi6n de una 
subvellci611 para el viaje y entrada gra
tuita al museo). 

del futuro, eA I'a que se pretende mos
trar al v¡sitaAte la vida de URa persona 
desde su nacimiento hasta sus etapas 
ú]Umas, para pasar finalmente, a pre
sentar, en diferentes ámbitos, como 
podría ser el medio tecnol6gico futuro 
del hombre. 

El otro camino, es decir, pasar a la 
izquierda para acceder a la sesi6n del 
Planetaño y a la sala de astronomía, lo 
hicimos a la hora asignada, a las 13.30 
horas. El planetario bien, pero con mati
ces. Durante la proyecci6n, había zonas 
de la cúpula que se quedaban conespa
cios sin imagen y su estructura se apre
cia mucho durallte la proyecci6n. A la 
sala de Astronomía accedimos por la 
tarde ptIes estaba fallando la proyección 
de ésta por la mañana.. 

GON SUS VEOINOS 
• No d¡vuJgu~ su aus.Jncill-
'Colllunique ~610 a los má.q 1lllegadolt 

t1Qnde pueden localizarle. 
• O deje.~nl~ vL~lblCsde que su IIjvlw). 

lió. eflil dC,'lPCup,ada. 
• Bnil'arguC' D Wlll ~na de ~nfinni,1I la 

l'CCo¡,oida lIel .corfl!(l diario. 

DlJRANl1E tL VIAJE 

'Eu el tmy~¡¡ RU IUll.ar d~v~'c¡ICh)n~~ 
c~e las'medi~ de~~guridl!ll $Ilbre u 
vehiculo y pt;rten~ncillS. 

6\1l1e.d/ljnr objetos do vular en el inlC¡ior 
rlc RU vehíoulo. 

• MlUl1enga clI\ lugl!l' se!!,1lru !Ol/I obji:~ dc 
vltll1r, WIkIlI y IlUjI!IÜ!I dc ClI!dito. 

• AlBlWlDIlU!Il <\eje I~ mI/ID pW.~1á Y. si u 
de nOllhl:. endemia algllno Iu¡. 

EN LUGARES PUBUCOS 
• Cuitlc de !ni bulW o lt3I1cnl en w¡ueUos 
~l. donde aOllClI1TJID muchas per.lO
nas (cspt:ct.ábi>lOll, ¡nenltilillo!l, ~IO.J. 

• Viglle lI'\IS Obje\O!l persánalts. espe¡:iDl
mt!nle malll1M, clÍlllátll!I, bCllllllS. .. 

• Tome /Jl5 dilbillM pt'I!uOUcl(l1lCil pllfD 
impt3Jlr qua bnlFIOiI, ~'q~ y. ohje\Ó!ó 
~ÍlniJIuet¡ le puOOan liC1 tU1Vha1adcl!!. 

• Bvito hacer ostcnllléiorlQ c10 riqlkl1,11 Y 
pI:!1eneoda. .. 

SISEQDEDA-

SI U1'IL12A 'ERANSPORTE PUBLICO AVISE A LA POUOA 
• No fnclunrn ~u ntlmbro equl\1áj~s ~e per- • Cuando obmve pie cltblliia en el porta.! 
saruL~ dl:.w.ol1ocidll.~. o JncrodJ!aodo ea la calle. 

,r~e~lífiq\fl! aIJ1nnrulnle sus liei'tencncin.~ • SI i!SGucha ruidtts ea \na V!vieodal.~ do!so-
atlt~ d~ f¡iQ\¡'mrl$.~. gllpllllas. 

• Evite illlIjur con !!WllÍdIId~ impMwllcs No facilile ID trlll'lIIIa dc ~ ~ 
de dinere¡. nncidas ea cl isuntidl/4:.. Exija siempre 

• Si \liDja oro lren ~ aqlOb)il¡, TI(ll'itmlu ,Ir ocnldi\Dlzlán IIIQ$ toplii$li_ de ~i-
w.lra SIl \l!lw¡¡aje,~clAI!¡II'IlI""cn pm- do!! técniCQ:I (giIII, Ita. 1IgU!l. etC!.) Y c:I)ii. 

dns mtem",dills. ____ ~fi~~~!!IcldQn~'~·~il~.lI~m!!m~I~,.':.... ____ ·_1 

El museo se eRcuentra situado en 
pleno casco antiguo de la ciudad. Consta 
de dos edificios: un antiguo COnvento y 
la ampliaci6ncor:ttemporánea. 

Solicitamos el billete de E!Atrada (tarje
ta magnética) previa identificaci6n del 
grupo. 

Iniciamos la visita. El recorrido que 
seguimos fue el recomendado por las 
azafatas, es decir, dir.igirnos hacia la 
derecha y eAcoRtrarRoS eA la zona que 
denominan Distribuidor, espacio que 
da acceso a todas las salas expositivas 
en la parte moderna del Museo. La 
pared lateral se transforma en una gran 
máquina-reloj compuesta por piezas 
m6viles antiguas y modernas. Desde 
este lugar se podía acceder a la crono
lanzadera, a través de la cual se pasa
ba a la zona de Los Tesoros de la 
Tierra, compuesta por tres bloques 
temáticos coherentes: Geología, 
Estratigrafía y Paleontología. Se conti
mía el recorrido subiendo a la planta 
superior del edificio, donde está ubica
da la sala del Laboratorio de la Vida, 
coyos contenidos están destinados a 
explicar la riqueza natural, agricultura, 
ganadería e industria de la Comunidad 
de Castilla-La Mancha. Y se termina 
bajando a la sala denominada Historia 

El acceso a la Cronolanzadera lo hici
mos también por la tarde y no todos. El 
motivo oficial que nos dijeron a los que 
estábamos esperando es que estaba 
fallando, y por nuestra seguridad no se 
nos pemiti6 entrar. Algunos de nosotros 
barajamos otra cuesti6n. I\>r si· acaso 
seremos prudentes, pero sirva de conse
jo lo siguiente, por si alguna asociaci6n, 
grupo, etc., pretende ir a este museo. Y 
es, que os aseguren que vais a poder 
acceder a todas las salas del museo, en 
similares condiciones de los que han 
pagado entrada para ello. 

Como conclusi6n, es un museo para 
_todos., indicando para todas las edades 
y sin excesiva complejidad. Original en 
algunos aspectos, poco acertado en 
olros. 

Vicente Fernández 
Agrupaci6n Astron6mica de 

Miguelturra 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 5/1999.



• 

MIGUELTURRA 6 MAYO 1999 

¿ Quién es quién? 
CARLOS J"ARA VALERO, Presidente de 
la Asociación de Vecinos «Zona Centro» 

Seguimos en el BIM dedicando esta secci6n a las 
asociaciones de vecinos. Y lo primero que nos gustaría 
es conocer cómo se constituy6 la que tu presides, el 
número de socios que la integráis Y cuáles son vuestros 
principales objetivos. 

Pensamos crear una asociaci6n en la zona centro, para 
poder manifestar Y reclamar una serie de demandas que 
pensamos elllll muy necesarias, al vivir en una zona tan 
congestionada. 

- Ut asociación con antigüedad de un año cuenta con 
unas setenta familias asociadas (si bien a la espelll de for
mar parte de la misma se encuentra la zona del parque, 
identificadas con la misma problemática que origin6 la 
asociaci6n). 

- Nuestros principales objetivos son los siguientes: 
Lograr en la zona centro de nuestro pueblo un lugar, 
donde vivir sea igual en calidad de vida que en cualquier 
otra zona; con los mismos derechos e iguales obligacio
nes, para ello intentamos defender los intereses de nues
tros asociados. 

Las relaciones con los negocios ubicados en nuestra 
zona no son malas. Hay que ser razonables por ambas par
tes y establecer una rela¡:ión basada en el respeto mutuo. 
Un respeto que tiene su punto de encuentro en las Leyes 
Vigentes (Ordenan;¡;as Municipales, horarios establecidos, 
etc.). Cualquier salida de ese punto por alguna de las par
tes necesariamente dará lugar a quejas por la olra. 

Durante los últimos dos años se ha reali;¡;ado en la 
calle don José Mora, los conocidos «Bailes de la 
Jarrilla». ¿Qué opinión os merece este tipo de activi
dades en la vía pública? 

Es un baile que se está haciendo muy popular, cele
brándose en fechas y horario que nos parecen razonables, 
por lo que hemos estado siempre de acuerdo y casi todos 
los asociados animamos ese baile con nuestra presencia. 

En relaci6n con otras asociaciones vecinales, ¿pen
sáisen mantener algún tipo de coordinaci6n? 

De hecho estamos teniendo contacto con alguna de 
ellas, y esperamos ampliarlo aún más. 

Otra pregunta habitual se centra en la composici6n 
de la Junta Directiva de la Asociaci6n. 

La Junta Directiva está fom1adapor: losé Maria G6me;¡; 
Vera, Rita León Muñoz, José Martín Mora, Mercedes 
Casas Heredia. 

MI nUfilt .. es carlos. Valeró, soy~~~~ 
icnlco de FonnaeIÓII Profesfo,.I, tengo 39 

y ya que estamos hablando de relaciones, ¿cómo son 
las que tenéis con el Ayuntamiento? 

Sabemos que ciertas cuestiones tienen difícil solución 
por ambas partes, pero no nos cabe duda de que el 
Ayuntamiento está entendiendo la problemática e inten
tando dar soluciones a toda la comunidad de la zona cen
tro. 

~ Y tengo dos hIjos. 

Por cierto, la «1Ama centro,. qué ámbito abarca. 
Comprende las siguientes calles y plazas: José Mora, 

Paquito León, Veras, Adán Nieto, Botija, España y 
Constituci6n. 

IIIIt prfnclpaJn aficiones se encuentran ralecI 
con la Naturaleza, la Ecologla y la Paca 

11. ¿Cuáles son vuestras principales demandas a los 
responsables municipales? 

Hace muchos años se decía que vivir en «la plaza» 
era un privilegio porqne era el lugar en donde se cen
traba el ambiente del pueblo. Ahora, tráfico, zonas de 
ocio, etc., ¿bao hecho cambiar este concepto? 

sociaI trabajan quizás más el apartado festivo y cultu
ral. ¿& este vuestro caso, o más bien se centra en lo 
primero? 

Son muchas, entre los cuales podemos destacar las 
siguientes: numinación, aparcamientos, eliminación de 
ruidos, ajardinados, etc., todas nos llevan a intentar con
seguir los fines de la Asociación, de igual manera se 
encuentran todos ellos en el terreno de lo posible y en 
algunos casos de lo exigible. 

Pensamos que es una cuesti6n de sensibilidad y de 
buena armonía entre toda la comunidad, para hacer de esta 
zona un lugar ideal para residir. La Ordenanza Municipal 
de Medio Ambiente es un buen marco para que puedan 
compatibilizar todas las opciones siempre y cuando se 
respeten. 

Entre los fines de nuestra Asociaci6n también está el 
compartir festejos, así como otros actos culturaIes, pero 
no debemos olvidar nunca el fin primero por el cual fue 
constituida nuestra asociaci6n, que es el conseguir de la 
zona centro un lugar igual al resto del municipio donde 
poder vivir. 

Por último, agradeciendo el tiempo que nos has 
dedicado, te hrindamos la ocasi6n de añadir lo que 
consideres oportuno. 

Otras asociaciones de vecinos, adeJDáo¡ del aspecto 

¿C6mo son las relaciones de la asociaci6n, o incluso 
de los propios vecinos, con las industrias ubicadas en la 
zona. & posible el entendimiento? 

Agradecemos la oportunidad que nos concedéis, para 
dar a conocer nuestra asociación. 

ILaromeña de San hidro se celebrará 
el dOlllingo. 16 de mayo 

Como viene siendo habitual en los dltimos años, el domingo más próximo a la festivi
dad de S:m Isidro, los miguelturreños y visitantes tenemos una cita en las cercanías de 
SIl encita para acudir en romerfa a homenajear al Patrón de los labradores, y de paso, 
disfrutar de 1;m día de fiesta en compañía de amigos y familiares. 

Este año, seg6a los expertos, el más seco de la década, no podremos disfrutar como 
el pasado de las bondades del campo, como si éSte se hubiera querido vengar del mal 
eomportamiento de algunos dmante la celebraci6n anterior, que devolvieron a la natu
raIe;¡;a basuras a cambio de belleza.. Segmo que este año habrá una mayor concienciaci6n 
y, pasado este día, apenas se notará que en la romerfa se dieron citas varios miles de 
per.30nas. No viene mal reoordar que, oon el esfueno de todos, estamos procurando que 
la siena sea cada vez más acogedora, un lugar de esparcimiento en el que, poco a poco, 
el verde sea el color predominante: las plantas, que tanto tiempo tardan en progresar se 
presentan como vfctUnas indefensas ante la acci6n del gamberro o el negligente de turno. 
Debemos concienciamos de que la siena es de todos, y como nuestra, colabore~os en 
impedir que nadie pueda deteriorarla. 

La programaci6n de actividades realizada por la Hermandad en colaboraci6n con el 
Ayuntamiento (Area de <hltura y Bl.tronato de Deportes) sigue la tradici6n de míos ante
riores, y los actos religiosos -procesi6a y 1DÍsa- esUín complementados con otros de tipo 
Irtdico-deportivos, como el cross-escaIada a San Isidro; culturales, como el conCUI'S() de I 

dibujo infantil que organizan Eeologistas en Acci6n, o los concursos de platos típicos () 
de carruajes; y festivos, como la «verbena del eafé» , que este año también estará ame
nizada por la orquesta Neptuno. 

Inauguración del 
«Añolnfernacional de las Personas Mayores» 

DEL 17 ~L 21 DE MAYO DE 1999 

OrganIzado por la ConceJa{¡a de Bienestar Social y el Cenlro Social Polivalente, 
dirigido a todas /as personas mayores de esta localidad 

!:unes, 17 de mayo, en el salón 
de Actos de ,la Casa, de Cultura: 

A las 19.00 horas: Presentación 
del Año ,Internacional de las 
Personas Mayores, con la presen
cia de lsabelQulntanllla, el Alcalde 
de Migueilurra, Ramón Rivera y el 
Concejal' Delegado de Bienestar 
Social, Joaquín González. 

A las 19.30 horas: Actuación del 
grupo de Tradiciones Populares 
del CenfTo SOcial, formado por 
personas mayores de esta locali
dad. 

Este día se repartirán las invita
ciones para las actuaciones pro
gramadas. 

Martes, f8 de mayo, en el salón 
de Actos de la Casa de Cultura: 

A las 18.00 horas: Cha~a-colo-

quio a cargo de Gonzalo Berzosa, 
gerontólogo y especialista en per
sonas mayores, sobre el lema del 
Año Internacional de las Personas 
Mayores «Una, sociedad para 
todas las edades». 

A las 79.15 horas: Actuación del 
grupo de Gerontogimnasia. 

Jueves, 20 de mayo, en el Cine 
Paz: 

A las 19.00 horas: Proyección de 
película. 

V1elnes, 21 de mayo, en el 
Centro Social Polivalente. 

A las 12.30 horas: EncuenfTo de 
beneficialios del Servicio de Ayuda 
a Domicilio. 

A las 19.00 horas: Baile para las 
personas mayores. Aperitivo a 
cargo del ayuntamiento. 
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MIGUELTURRA 7 MAYO 1999 

La ~scuela Municipal de Música La universid~d Popular edita un nuevo 
CE~~12~~m:~nmu~al~~p~da~e~~~dadesinstruroentales,sepre_ libro de dmagenes para el recuerdol) 
celebró una audición extraor - dizaje dignas de admiración. tende implantar las especiali
dinaria de nuestra Escuela De este acto cabe destacar dades de trompa, trombón, 
Municipal de Música con la gran asistencia de público tuba, percusión y oboe. 
motivo de la Semana Santa. que casi llenaba el salón de Durante los meses de jwúo 

Esta audición permitió a actos de la Casa de Cultura y y julio se abrirá una reseIVa de 
muchos alumnos tomar con- que realmente se entusiasmó plazas, para que toda aquella 
tacto por primera vez con el con la interpretación, sobre persona que desee incorporar
público, y lransmitir su arte a todo de los más pequeños. se a la Escuela, pueda solici
través de las notas musicales, Todo ello nos lleva a com- tarlo en la Casa de Cultura, 
controlando, además de los probar la consolidación de realizaodo su inscripción en 
sonidos, los nervios propios nuestra Escuela de Música, solfeo y en la especialidad 
del debut artístico. que actualmente cuenta con instrumental que más le guste, 

Los alumnos más "curti- una matrícula de 102 alumnos de acuerdo con la oferta 
dos" de cara al público, y un equipo profesional de 8 expuesta anteriormente. 

Hace dos años el Aula de 
Estudios de Miguellurra, de la 
Universidad Popular, editó el primer 
libro en el que se recopilaban foto
grafías anliguas de nuestro pueblo. 
En total fueron 300 las imógenes 
que daban cuerpo a este trabaJo 
que, por otro lado. mo una gran 
acogido por parte del púbflCO, l1e
gándose a vender más de 500 
ejemplares de una tirada iniclol de 
21XXl en pocos días, y mantenién
dose aún lo demanda por adquirir 
este documento gráfico. 

Ahora, teniendo como apoyo 
económico una· subvención con
cedida por la Consejeña de 
Educación y CuHura, se va a editar 

mente la parte del proyecto que 
financio lo Consejería de CuHura 
de manera principal, y que se 
enmarca en un programo regional 
en el que participan una veintena 
de localidades de nuestra regiól\ 
Estas fotografías han sido amplia
das por medios inforrnólicos. que 
garantizan una muy buena repro
ducción, mejorando a veces al 
propio oIiglnal. quedando en un 
tomoño de 30 x 40 y enmarcadas 
para mejorar su presentaclól\ 

La exposición se inauguraró el 
viernes 14 de mayo a las 20.30 
horas, y podrá visitarse hasta fina
les del mes, en horario de 8 a 10 
de la noche. 

un nuevo libro compuesto ..-__ ...._ 

Por otro lado, de cara al [m 
de curso y teniendo en cuenta 
el éxito de las audiciones cele
bradas hasta ahora, se está 
preparando un nuevo concier
to y un festival de clausura 
con la participaci6n de nues
tros alumnos y profesores, 
esperando que, como en ante
riores ocasiones, vuelvan a 
hacer las delicias de los asis-
lentes. 
Coral Polifónica. 

'1 por 100 totogreñas, entre las 
que se encuentran varias 
de mucho .interés y que nos 
trasladan a principios de 
siglo, en muchos casos con 
imógelles inéditas que se 
han pocfJdo recuperar gro· 
cias al trabajo de investiga
cIón de los miembros del 
Aulo y al apoyo del Centro 
de Estudios de la 
Universidad de Caslilla-la 
Moncha. Como muestra 
podemos citar una de lo 

F"maimente, queremos hacer 
referencia al último proyecto 
de la Escuela de Música: la 
Coral Polifónica. que empezó 
sus ensayos en el mes de 
febrero y que continúa con 
gran entusiasmo de los parti- ,. 
cipantes. Los ensayos se reali
zan los sábados a las 17,30 h. 
en el colegio de "fll Pradillo", 
donde se encuentran las aulas 
de la Escuela de Música. 
Desde estas líneas queremos 
alentar a los que actuaImente 
forman parte del coro y ani
mar a todas las pelllonas que 
deseen integrarse en él, y 
entre todos llevar a cabo este 
interesante proyecto. 

demostraron su buen hacer 
musical, deleitándonos a 
todos los asistentes con unas 
obras camerísticas de una 
gran dificultad interpretativa 
y que solventaron con éxito, 
demostrando sensibilidad 

profesores, en las especialida
des de piano, guitarra, violín y 
violonchelo, sol:feo, trompeta, 
flauta travesera, clarinete y 
saxofón. Para los próximos 
cursos, y con el fin de abrir 
aún más el abanico de posibi-

Naza:rin padici:paró en diversos festivales 
durante el mes de mayo 

Con la llegada del buen tiempo se puede decir que comienza la temporada de ac1uaclones al 
aire libre y, por tanto, se vienen organizando diveoos acontecimientos culturales en muchas pobIc
clone~ 

En nuestra región dos de los acontecimientos mós importantes son las fiestas del Corpus de Toledo, 
con un reconocimiento a nivel intemacional, y las fiestas del Mayo Manchego en Pedro Muñoz. que 

están consideradas como de Interés Turístico RegionaL 
En ambos fiestas tendró presencia el grupo de coros y 

danzas NAZARfN. El de la localidad ciudadrealel\a, el día 
primero de mayo. contaró ademós con la presencia de 
otros seis grupos (uno móspor cada provincia, el grupo 
anfitrión y el grupo 'Giralda' de Sevilla, como grupo Invita
do ·por cierto un grupo, considerado como de los mejores 
de España, y que tuvimos la suerte de ver en MigueHurra 
hace unos pocos 01'100-). 

Por su parte, el festival del Corpus tendró lugar el sóbc
do ')9 de mayo en la plaza de Zocodover. y participarón 
también grupos de Mora y Puebla de Montaibón. (ambos 
de Toledo) Albacete y Almagro. 

Pero cdemós, Nazarín tendró en este mes otra ocfua
cl6n, en este caso en Santa Quiteño, una pedanía de la 
localidad de Alcoba de los Montes, de la que el grupo 
liene un entrailable recuerdo, pues fue uno de los prime
ros lugares que se visitara!) cuando el grupo se fundó 
hace ya 17 anos. 

Por otro lado, ya se estó preparando, con el apoyo del " 
Area de CuHura, del, Ayuntamiento, una nueva edición del 
festival internacional de folklore, que se desarrollaró entre 
los días 30 y 31 de julio, y en el que se liene prócticamerr 

.... ____________ te cerrada la participación de grupos de Turquía y México. 

banda de música del ano 
1917, otra en la que se ve la 
'viajera' del mismo año. u 
otra más curiosa de esta 
fecha en la que se recoge 
la salida de oradores y 
público de UA mitin celebra
do en los salones del Centro 
Obrero que tenía como 
objeto luchar contra lo blos
femia. No obstante ro foto
greña mós vieja está datada en 
1888, y en ello se ve o lo 'Rondalla 
la Vitoria' preparada para particI
par en el carnaval 

EXPOSIClON. 
Con el material que se publica

rá en este libro se ha realizado una 
selección de 52 fotografías, const
deradas como de mayor interés 
general, con las cuáles se realIzaró 
uno exposiCión, que es preciso-

Aquellas personas que estén 
interesadas en la adquisic/6n del 
Ubro tendrón la oportunidad de 
hacerlo durante ese periodo, aun
que también podrón solicitarse 
con posterioridad mientras que se 
disponga de ejemplares, siendo 
este un buen momento para 
hacerse con algún ejemplar de la 
primera edición. y completar esta 
pequeña colección que. con pro
babilidad tendrá nuevos números. 

Convocatorias 
PINTURA: la UnIversidad Popular de MIgueI\ImI, llOIWOC8 el VU 
Conl:urso de Pintura pan! afICionados, de caníder local. Se lijan dos JII9-
rmos: 3()..000 y 20.000 plaSl yef Plazo de adnúsiOn de abras (méximo de 
3 obnIs por llU1or) terminará ef 11 de júrWo. 

FACHADAS: la ~ Popular, 0II1:Q18bb~ con IIII'l«mandad 
del S1n1D. CrlsIO de la MIseI'iGorqja. <lQIWOOa el IX Coneurao de Fachadas 
que 0kirgarA unpromlo a la mejor CIIrISIrucefón -úlllmos cinao afíos- coo
~en(e l1li111 cciIocIJdón de una placa decoraliYa de CIrimica. rwMzada 
par la iII1E!Sana Teresa Escorza. 

EXPOSICIÓN: del 15 al 31 do mayo SIl podré vtslIar en el saI6n del &)'l1li
tamiénlO la ~ de kIIogtaflas anliguas ~ un legado 
para lB' hislaria·. El horario será de 20,00 a 22,00 horas;. 

HARRATl'IA: 'Albacete. ciudad de encuentros'. PremIos: 2SO.000 pIaS. 
y l00llOO pIas. Plazo: 14 do mayo de 1999. 

CAR)1:US: "Eeria 1999 de V8IdepaIíaS". 'Premio: 100.000 pIas. PIBzo: 
15 de )urlIo de 1999. 

FOTOGRAÁA: "111 COf1CiIJI6(Ila ClIf". PIe .. ". 60.000, 30.000. 25.QOP y 
dos do 15.000 pIIIS.~: hasta ef 16 da fIldYQ. OcilllPtra; djIiQO I!af la 
Col (VáIdepei\lls), 

NoTk mis InrlN¡~i de toda 1 .. "'CIN"" ..... _IID ........ ID la c.u de CúIIura. 
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El intersector nacional se celebró en Mi2uelturra 

Continúan los éxitos del Voleibol local 
La Asociación Deportiva Voleibol de Miguelturra sigue manteniendo su línea habitual de trabajo, participando en importan

tes eventos deportivos y siendo los anfitriones de varias competiciones oficiales, lo que le permiten mantenerse en la élite del 
voleibol regional. 

Durante los días 17 y 18 de abril, F-l=~~---------T---------:¡----~-------' so fueron C.V. ADEVA de 
Invo lugar en el pabellón cubierto de Albacete, A.D. CÁCERES 
Miguelturra ellntenector Nacional del VOLEIBOL, C.v. D. BENITO 
Campeonato de España Juvenil (Badajoz), C.v. SANSE (Madrid), 
Masculino, en el que el equipo local C.V. COLLADO VILLALBA 
Invo una gI3D actnaci6n, aunque se (Madrid) y la A.D.V. 
qued6 con la miel en los labios al que- El equipo local consigui6, sin 
dar segundo de la competici6n, lo que perder un solo partido, el primer 
no daba plaza para disputar la final. El lugar de la cIasificiaci6n ocupan-
grupo estaba integrado, además de por do el segundo puesto el «Sanse» 
la ADV, por los equipos C.V. AGUAS de Madrid, siendo ambos equi-
de Huelva. C.A. MELU LA y C.U_Y. pos los que lograron el ascenso. 
ALCORCÓN. obteniendo la clasifica- Campeonato regional de 
ci6n para la siguiente fase el equipo Deporte Base. 
onu vense, que, no en vano, pasa por ser Sin aponas competencia, los 
uno de los clubes más importantes de muchachos cadetes de laA.D.Y. se 
toda España, con equipo en división proclamaron campeones provin-
nacional, luchando por las plazas euro-- ciaIes en su categoría, ya que s610 
peas. Recordar que nuestro equipo se participaron el equipo chwriego y 
gan6 su plaza en este inletsector al que- el San Juan Bosco de Puertollano, 
dar campe6n de Castilla-lA Mancba retirándose previamente el resto 

Fase de ascenso a primera divisi6n nacional. No obstante, la programaci6n previa de las jornadas de equipos. Esta escasa participaci6n no hace si no perju-
También la ADV ha sido anfitriona de la fase de "Deporte y Mujer", oblig3lOn a celebrar la jornada del diear grav6JIlente a la competici6n, ya que provoca que los 

ascenso a prunera divisi6n nacional, disputándose los día 24 en un pabell6n de Ciudad Real. equipos de esta categoría apenas sean competitivos en las 
partidos entre los días 23 y 2S del pasado mes de abril. Los equipos que tomaron parte en esta liguilla de aseen- fases nacionales por falta de preparación. 

El club de Tenis Miguelturra triunfa 
a nivel provincial 

En su segundo año de existencia oomo competicióo tiene en cada jornada estable
tal, el club de Tenis Miguelturra ha oonse- cidos tres partidos individuales y de dobles, 
guido importantes éxitos, faJlto deportivos obteniéndose dos puntos por la victoria, uno 
oomo organizativos. ya que si por un lado, por el empate y cero por la derrota. 
ha realizado una importante ,-_ _____ ___________ -, 

campaña en la Uga Provincial de 
Tenis, ocupando varias veces el 
pñmer puesto; por otro, ha sido 
el únioo club capaz de mantener 
dos equipos en categoña senior 
de la 2" división. 

Los equipos participantes en 
esta categoña, además de los 
dos citados de MigueHurra, han 
sido los de ValdepeAas, Aepsol 
Paertollano. Manzanares, ~~~~~ 
Memblilla, la Solana y Daimiel. ~ 

Finalmente, indicar que la 

Actividades deportivas del CB ALU CAL 
para las fiestas del Cristo 

Con motivo de las fiestas patronales del Santísimo Cristo de la Misericordia, el c.B. 
Alucal Miguelturra va a orgal1izar una serie de actividades encaminadas a mantener la 
operación del deporte base y que a continuación detanaremos. 

Todas las actividades están previstas realizarse en la mañana del domingo 9 de mayo 
en el Pabellón Municipal de Deportes y SOR las siguientes: 

Hora 
10:00 
11:00 
12:00 
13:00 

Categoría 
Minibasket 
Alevín 
Infantil 
Cadete 

Encuentro 
Interescuelas 
Masculillo-Femenillo 

Masculino-Femenino 
E. Deportivas-C.B. AIIJcaL Ounior) 

Por otra parte et1 la maíiana del domingo 2 de Mayo el CB. Alucat Miguelturra senior 
disputa la final del Trofeo Junta de Comunidades frente al equipo de Almansa, al haber 
finalizado ambos conjuntos en primer y 2· lugar, respectivamente, de la Fase de Ascenso 
a 2' División Nacional. 

El Jefe de Prensa, Julián Dfaz Rubio 

, Presentación de las V Jornadas de Medicina 
Deportiva de Castilla-La Mancha 

El pasado manes 30 de Marzo, en el Señorío de la Estrella, fueron pre
sentados ante la prensa el cartel anunciador y programa de las V Jornadas 
de Medicina Deportiva de Castilla La Mancha y Seminario de Actualización 
en Patología Deportiva en Atención Primaria. 

En el acto que consistió en un desayuno-rueda de prensa, estuvieron pre
sentes, D. Javier Martín del Burgo, Director General de Deportes, D. 
Román Rivera, Alcalde de Miguehurra, D. Sebastián García, Diputado de 
Deportes de la Diputación Provincial, D. losé Luis Nuín, Delegado 
Provincial de Sanidad, D. José Fuentes, Delegado Provincial de Educación 
y Cultura, y D. Eduardo Zurita, Director de las Jornadas. 

El profesorado que acudirá a esta nueva edición vuelve a ser de altísimo 
nivel, destacando el; hecho de que este año vienen dos profesores extranje
ros, concretamente de la UniversIdad de La Habana (Cuba), a impartir sen
dos talleres prácticos. 

Hay que destacar el esfuerzo que supone para la organización el aumen
tar el número de plazas ofertadas que ha pasado a 100 personas para las 
Jornadas, manteniéndose en 30 para el Seminario. Los precios Son los mis
mos que el' año pasado, 10.000 y 5.000 respectivamente, pero esta vez la 
calidad del material enlregado será mayor como ya verán los asistentes a 
las mismas. 

COA estas V Jornadas de Medicina Deportiva de Castilla La Mancha, y en 
palabras de su Director, se cierra un ciclo, coincidiendo así con ellO' ani
versario del club organizador, el C.B. Alucal Miguelturra. 
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